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针对世贸组织（WTO）上诉机

构日前彻底瘫痪，商务部新闻发言

人高峰 10 日表示遗憾，并指出中

方将与其他成员一道，继续推动上

诉机构尽早恢复正常运转。

高峰在商务部当日召开的网

上例行新闻发布会上说，上诉机构

瘫痪影响了世贸组织争端解决机

制的正常运转，对多边贸易体制造

成了沉重打击。中方对此表示遗

憾。

由于个别世贸组织成员持续阻

挠上诉机构大法官遴选，自 2019

年 12 月 11 日起，本应由 7名成员

组成的世贸组织上诉机构仅剩 1

人，无法审理案件，上诉机构陷入瘫

痪。2020 年 11 月 30日，上诉机构

最后一名成员正式期满卸任。至此，

上诉机构成员全部离任。

他指出，争端解决机制是世贸

组织的核心支柱之一，在维护多边

贸易体制的稳定性和可预期性方面

具有重要作用。中方始终坚定维护

多边贸易体制，一直在为恢复上诉

机构运转不懈努力。

据介绍，上诉机构瘫痪后，中

国和欧盟等 119 个成员提出提案，

要求立即启动上诉机构成员遴选。

同时，中国联合欧盟等 42 个成员

提交上诉机构改革提案，积极参与

世贸组织磋商，为启动遴选创造条

件。

高峰说，中方将与其他世贸组

织成员一道，继续推动上诉机构尽

早恢复正常运转，坚定维护开放、包

容、非歧视等世贸组织核心价值和

基本原则，坚定维护自由贸易和基

于规则的多边贸易体制。
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理财、股市、债市
2021年把钱投哪儿
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高智忽然想起 2015 年的

股市行情， 那时是一大片个股

都在闪崩。 如今虽然大盘还在

3300 点之上待着， 但一些被炒

高的个股却在岁末年尾时屡屡

上演高台跳水， 这让很多原本

盈利或者小输的投资者突然陷

入巨亏的状态。

“这些闪崩的个股大多有

个共同点， 就是前期股价被大

幅推高过，如今年关即将到来，

一旦年报业绩不理想或者炒作

的题材被证伪， 那这些涨幅巨

大的庄股就会被打回原形。 ”高

智说。 没有业绩支撑的股价就

如同沙器，硬不起来，也坚持不

了多久。

“这么说，手里有高价?的

股票还真有点小慌呢。 ”娇娇颇

有点担心。 日前刚被炒成翻倍

的南京化纤昨天居然上演天地

板。

“这两天我发现有只股票

走得很强， 恰恰就是低价的原

因。 低价股似乎还是比较安全

的，不容易发生闪崩。 ”华风道。

他所谓的关注显然是已经买进

去了。

“哪一只？ ”劳七桃问。

“我不是推荐你们买啊，我

随时随地要抛掉的。 ” 华风声

明， 他要介绍的这只低价股只

是拿来验证高智对高价股要防

范跳水的观点而已， 他并无介

绍劳七桃去买入的意思。

“别卖关子，快说。 ”娇娇也

不耐烦地在一旁催着。

“大湖股份，你们看看，是

不是走得很强势。 ”华风说。

“此股连续三日涨停，昨晚

已经发布风险提示称，2019 年

度 公 司 营 业 收 入 和 净 利 为

11.12 亿元、-1.31 亿元，其中白

酒产品的营业收入和净利润分

别为 8648.42 元、-807.62 万元，

占比较小， 对公司财务数据的

影响较小。 ”劳七桃道。 他认为

大湖股份能够走强与它拥有酒

的概念有关。

“不仅仅是这样，它既有酒

的概念， 也有所谓社区团购的

概念， 开始炒的一波正是受社

区团购概念龙头品种中水渔业

（000798）7 天 6 板的影响和带

动。 ”高智说。 他早就注意该股

了， 但他关注大湖股份的走势

就一个原因，价格便宜。 公开资

料显示，这家公司主要从事“大

湖”牌水产品养殖、加工、销售

等。 公司是国内最大的淡水养

殖企业， 拥有长期使用权的天

然湖泊面积近 180 万亩， 占我

国已养殖湖泊和水库面积的

4.9%，?居国内第一。 而该股本

轮行情刚启动时， 其股价才 3

元多。

“现在还能买吗？ ”娇娇问。

该股今天大幅波动， 从跌停到

翻红再大幅下挫， 心脏不够强

大的投资者还是远离为好。

“华风介绍该股是认为低

价股容易被资金盯上， 其实大

湖股份的业绩并不好， 市盈率

高企，长期持有价值存疑，只适

合华风这样的短线客操作 ，快

进快出而已。 ”高智提示风险，

他并不建议追高该股， 炒概念

的股票最后大多一地鸡毛。
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商务部：中方将与其他成员一道继续推动WTO上诉机构尽早恢复正常运转

2020年，理财“忠粉”们感受

到了市场的诸多变化：由保本保

息带来的“稳稳幸福”不见了，部

分产品收益波动较大甚至出现亏

损。

究其原因，资管新规下的净值

化转型，正终结理财“稳赚不赔”

时代。有别于传统的“到期付息”，

净值化管理的理财产品需按产品

说明书进行投资并定期公布净值。

不同的市场环境下，不同投资标的

的理财产品收益也会出现分化。

专家建议，在保本型产品逐渐

“退场”、理财风险增大的背景下，

不妨关注“多资产”。

信银理财有限责任公司多资

产投资条线总经理宋飞表示，作为

基于策略的灵活解决方案，多资产

产品投资范围广、投资策略全，不

仅提供分散风险的可能性，也可提

高组合的有效边界。

理财———“稳赚”时代终结不妨关注“多资产”

2020年，中国股市走出先抑后

扬格局。2021 年，A股又会如何表

现？

“坚定看好中国权益资产的投

资机会。”信银理财资本市场投资

条线总经理彭凌薇表示，宏观经济

企稳背景下，资产价格快速下行的

风险不大，当前 A股、港股仍具较

强吸引力。

瑞银资产管理资产配置基金经

理罗迪认为，从绝对估值角度观察，

中国股市相对于欧美、日本等海外市

场还有相当大的空间。中国资产对全

球投资者而言都非常有吸引力。

在总体看好“中国机会”的同

时，2021 年股市投资仍需精选“赛

道”。彭凌薇建议，在企业盈利增速

逐步修复的背景下，可把握龙头优

势、消费升级受益、国产替代、金融

改革等带来的投资机遇。罗迪则表

示，当下宏观周期处于上行阶段，相

对看好偏顺周期领域。长期受到政

策支持的科技创新等成长领域也具

有很好的投资价值。

股市———看好“中国机会”仍需精选“赛道”

2020 年，“疫情冲击 -政策对

冲-经济复苏”的演绎路径主导债

市，可转债遭遇炒作的同时，信用债

违约事件频现。2021 年，债市投资

该如何把握机会、防范风险？

国盛证券固收杨业伟团队认

为，2021 年债券供给减少的同时，

债市资金供给有望提升，净值化转

型的理财产品也将持续增加对债市

的配置比例。无风险利率逐步下降

将带来利率债配置机会。而在实体

信用风险上升、利差拉大的背景下，

债市策略应逐步由“资质下沉”向

“资质稳健”风格转变。

中国民族贸易促进会战略发展

研究部首席经济学家周荣华提醒说，

在 2020年违约事件频现的基础上，

2021年信用债市场仍可能继续面临

压力。除了债券收益率、期限等关键

指标，投资者也应关注发行人信用和

资产质量，谨慎择券防止“踩雷”。

债市———把握配置机会也应防“踩雷”

据新华社报道

即将过去的 2020 年，突如其来的新冠肺炎疫情给投资理财带来许多“变数”。 2021 年渐行渐近，

新的一年又该如何打理你的财富？ 来听专家“支招”。

/?觉中国


